

ANDALUCÍA, 17 DE FEBRERO 2023

XI Edición de los Premios Educaciudad

Andújar (Jaén)

Este municipio de la campaña jienense revalida su reconocimiento Educaciudad en esta edición 2021 por su extensa trayectoria en la implementación de proyectos educativos, ya que obtuvo su primer premio Educaciudad en 2016. En esta convocatoria el Ayuntamiento de Andújar ha presentado un proyecto muy completo que recoge actuaciones dirigidas a toda la ciudadanía.

Entre sus actividades contempla la formación para los mayores de 55 años a través de la Universidad de Jaén, el facilitar el acceso al aula universitaria de la Universidad Nacional de Educación a Distancia, el fomento del hábito de la lectura a través de las Bibliotecas Municipales, la sensibilización medioambiental y la Educación Vial.

Este ayuntamiento también potencia el rico patrimonio de Andújar con programas como 'Conoce tu ciudad' y el emprendimiento laboral son actuaciones como el "Hackathon local".

Carmona (Sevilla)

En el proyecto Educaciudad desarrollado por este municipio se presta especial atención a la promoción de planes para la inserción de personas desempleadas en el mercado de trabajo con actuaciones dirigidas a la orientación, asesoramiento, formación y práctica laboral. El 'Plan Local de Formación Digital' también tiene como finalidad facilitar herramientas a los mayores para que puedan adaptarse a las demandas cambiantes de la Sociedad de la Tecnología y el Conocimiento.

La alcaldía de Carmona y Radio Sevilla apuestan por la investigación como verdadero motor de desarrollo para el crecimiento económico de Andalucía, convocando cada año los 'Premios Manuel Losada Villasante' para investigadores menores de 45 años.

Lebrija (Sevilla)

Lebrija revalida su Premio Educaciudad ya obtenido en el año 2014. El Ayuntamiento, en colaboración con la Asociación Mujeres Emprendedoras, lleva a cabo talleres ocupacionales con el objetivo de promocionar el desarrollo de las mujeres que desean mejorar su situación personal, profesional y laboral.

Como órgano de participación de los menores en la vida municipal, existe el Consejo Lebrijano de la Infancia y Adolescencia, espacio en el que niños, niñas y adolescentes pueden expresar sus opiniones y trasladar al Ayuntamiento las propuestas y demandas sobre aquellas cuestiones que les afectan directamente.



Juntainforma



AndaluciaJunta



AndaluciaJunta



Juntainforma



Juntainforma



Junta de Andalucía

Cenes de la Vega (Granada)

Entre las actuaciones presentadas en su proyecto Educaciudad, mención especial para el 'Programa Imaginarte', para los 'Jueves de Cuento' y para los "Premios Superlectores", todas ellas enfocadas al fomento de los hábitos lectores en niños y niñas. Para ofrecer alternativas de ocio saludables e innovadoras, se organizan unas Jornadas Náuticas y de Multiaventura, actividades deportivas y fiestas populares como el Día de la Cruz, la Noche de San Juan, el Carnaval o San Silvestre.

La igualdad de oportunidades y la lucha contra la violencia de género se promueven en Cenes de la Vega con la edición del II Plan de Igualdad, un ciclo sobre sensibilización, exposiciones y el taller de defensa personal para mujeres.

Moguer (Huelva)

Este ayuntamiento revalida su Premio Educaciudad obtenido en la convocatoria del 2016, con un proyecto que recoge tanto nuevas actuaciones, como otras que se mantienen en el tiempo por su eficiencia y calidad.

El Ayuntamiento moguerense participa en actividades de educación ambiental, algunas tan interesantes como el itinerario que se realiza por el Parque Natural de Doñana desde la aldea de El Rocío hasta el ecosistema de la vera, o la repoblación forestal de los bosques de Doñana. Los mayores son un colectivo importante para este municipio, por ello se pone en marcha cada año el programa Mayores Activos y la "Gala Arte de Vivir", donde se homenajea a varios mayores destacados en la localidad por envejecer de una manera activa y saludable.

La Carlota (Córdoba)

El Ayuntamiento desarrolla actuaciones que en muchas ocasiones tienen un carácter itinerante ya que deben llegar a todos los colegios, como los talleres sobre técnicas de estudio o refuerzo educativo, de primeros auxilios, multideporte, robótica, radio, expresión corporal o teatro. Se realiza una fuerte apuesta por la conciliación familiar y laboral con el mantenimiento de la Escuela de Navidad, de Semana Santa, de Verano, los campamentos lúdico-deportivos y la ludoteca municipal, siendo beneficiarios una media de 200 alumnos y alumnas por programa. La Carlota cuenta con el distintivo Ciudad Amiga de la Infancia que otorga UNICEF a municipios que cumplen con la defensa de los derechos y la protección de los menores.

Benalúa (Huelva)

Es uno de los ayuntamientos que revalida en esta edición el Premio Educaciudad, obtenido por primera vez en el año 2016. El cuidado del medioambiente es primordial para el consistorio benaluense, desarrollando actuaciones como el 'Programa Municipal de Educación Ambiental anual', desde el que se ha creado un huerto escolar ecológico, talleres de reciclado, una campaña de concienciación para mantener el pueblo limpio, un taller de reparación de bicicletas, jornadas de senderismo de interpretación del entorno natural, una gymkana medioambiental, una carrera solidaria y campañas de hábitos saludables desde la que se hace mucho hincapié en la



importancia de la práctica deportiva y el consumo de alimentos frescos y no procesados.

También se realizan campañas para mejorar el conocimiento y uso de los recursos culturales del pueblo, informando a los ciudadanos de la riqueza patrimonial y natural de su pueblo.

Motril (Granada)

Este ayuntamiento promociona los hábitos de vida saludable a través del programa 'Tu salud en juego', desde el que se abordan temas relacionados con la higiene general, bucodental, postural, los primeros auxilios y las medidas de prevención del COVID-19. Con el programa "Mueve el esqueleto" se pretende favorecer un ocio mucho más activo, consciente y constante que ayude también a prevenir enfermedades varias, incrementando la autoestima y el bienestar físico de los menores. Para este municipio es también fundamental favorecer la interculturalidad y la convivencia con programas como 'Iguales pero diferentes', con actividades de sensibilización y promoción de otras culturas como la gitana.

Santiponce (Sevilla)

Santiponce fue galardonado con el Premio Educaciudad en la convocatoria de 2016. En el nuevo proyecto presentado por el municipio, destaca el 'Proyecto Stars Camino Escolar Seguro' para aumentar la seguridad vial. Este ayuntamiento considera que es primordial que los escolares y su profesorado posean un amplio conocimiento histórico y cultural de su entorno, por ello promueve y facilita que se realicen visitas culturales dinamizadas y guiadas a los monumentos de la localidad coordinándose con los centros docentes.

Para promocionar hábitos de vida saludables a través del ejercicio físico, valores de igualdad entre hombres y mujeres y aprovechando la riqueza patrimonial de Santiponce, se programa una Ruta a Pie y Visita Cultural con Perspectiva de Género, donde se realizan paradas para comentar con el alumnado datos significativos de los sitios visitados y visibilizar el papel de la mujer en cada uno de ellos.

Chiclana (Cádiz)

El municipio chiclanero obtuvo su primer Premio Educaciudad en la convocatoria del 2015 y en esta edición del 2021 ha presentado un proyecto que denomina 'Educar en Participación', centrado en la recogida de propuestas del alumnado para mejorar la ciudad y en llevarlas a cabo. De esta manera, se pretende promover la implicación activa de niños, niñas y adolescentes en los asuntos que les afectan, escuchando sus puntos de vista y tomándolos en consideración en los procesos de toma de decisiones.

Entre las actuaciones llevadas a cabo a partir de este programa, cabe destacar la campaña solidaria de recogida de alimentos con su concurso denominado 'Termómetro solidario' y la denominada Bicifestación, dirigida a sensibilizar al conjunto de la ciudadanía sobre el uso de la bicicleta y vehículos a no motor.



JuntaInforma



AndalucíaJunta



AndalucíaJunta



JuntaInforma



JuntaInforma



Junta de Andalucía